

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN JUSTICIA, PATRIA. LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entresuelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

LA AFRICANA.

Ocupándose un ilustrado colega de Valencia «El Zuavo», de la interpretación que alcanzó hace pocas noches en aquel teatro Principal, la ópera cuyo título sirve de epígrafe a estas líneas, escribe lo siguiente:

«Primer acto, desorganización completa; los coros entran cuando pueden, su orquesta cuando quiere; sin embargo logran aunarse al repetir el coro de los obispos.

Presentación del nuevo tenor Sr. Pizzorni, joven, de agraciado rostro, un poquito pequeño y al parecer de potente voz; luego veremos, que aun queda el rabo por desollar y ese rabo colea en el acto cuarto.

Selika y Nelusco, papeles confiados a la señorita Ferni y al Sr. Carbonell, baja las gradas del salón del concilio con estudiado paso. Representan muy bien lo que parecen.

Fueral del acto primero; solo explicable al que haya comido la célebre ensalada de los capuchinos, muchísima hojarasca y poco alimento. El tenor sobresale por encima de todos.

Acto segundo: el aria del *sogno* perfectamente, en cuanto a las notas agudas, pero llegan las del eco y quedan perdidas en las bóvedas de la prisión. No logran despertar a Vasco di Gama que parece dormir a pierna tendida cuando en realidad está con un ojo abierto contemplando al indiferente público que llena en su totalidad el elegante coliseo.

Nelusco (Carbonell) saca al público de su ensimismamiento en la romanza «Oh gran Brabam!» arrancándole nutridos aplausos. Bien por el Sr. Carbonell.

Como el duo no es una gran cosa, lo haremos pasar desapercibido.

Después, (señorita Ransell,) se presenta con demás acompañamiento a dar libertad a Vasco, al que encuentra dulcemente entregado a su Selika; por eso sin duda cuida más de su tocado, que de los compases que hace perder al Sr. Reparaz que aguarda impaciente su entrada; una indicación del bajo hace que empiece. Con alguna timidez lo hace, pero poco a poco va animándose.

El septimino, un poquillo descuidado en su primera parte. Bonito, armonioso y colrido en la segunda; ¡gracias a Dios que vimos cantar esto bien una vez!

Cae la cortina y el público llama a los artistas. Solo está en la escena el Sr. Pizzorni que llama a sus compañeros para repartirse el triunfo, pero parece que estos se muestran reacios en salir; yo sé por qué y ¿Vas? Hay malicioso que lo atribuye al aria del *sogno*.

Tal vez, tal vez.

Notable en el acto tercero. Unicamente el señor Carbonell, a quien felicitamos y auguramos una feliz carrera.

Un gusto especial en la barcarola y bastante afinación y gusto en el canto de su patria.

Aplausos merecidos.

Los coros así en la oración.

Acto cuarto: Aquí te quiero ver. Empecemos porque al Sr. Reparaz le distrajeran sin duda alguna los moritos, causa de que ellos fuesen por las tablas y los otros por los célebres cerros...

El Sr. Pizzorni, se canta para sí las primeras notas del *tu sua partieri*; las demás muy pica-das, de modo, que en resumen, la romanza no gusta y creemos que hubiera gustado, si hubiese ligado mucho las últimas notas.

Otra vez será.

El Sr. Carbonell *jura*, canta y el público le oye con agrado; otra vez escucha los aplausos.

Escena culminante y de interés: el duo de Selika y Vasco. Qué duo, señores, qué duo. Aquello fué ya concertante, pues hasta el público tomó parte, y á bien que fué demasiado activo. Las últimas frases creo que las dijo cada cual

sin corresponderle, fuera de compás, y por fin un compás de silencio para que cantase el público, que por cierto no lo hizo del todo mal en aquella ocasión.

Yá se habían calmado los ánimos, cuando á una corista le viene el mal pensamiento de adelantarse un compás al señor director: vamos, es mucho atreverse. Explosión final... de risa nada más.

En resumen. «La Africana» no pasó de ser un ensayo y no general; que no es ópera para la señorita Ferni, ni señor; si la ha cantado en otros tiempos, lo que es hoy yá no puede cantarla, tiene notas muy veladas que en una ópera como esta hacen falta orse.

El tenor Sr. Pizzorni pasa con dificultad de uno á otro registro, siendo el más apreciable el agudo, pues los otros se los merienda la orquesta y el público se queda en ayunas. Es necesario que no descuide en los recitados, que más resultan hablados en familia. Tenemos vivos deseos de escucharle en otras obras y ya juzgaremos más detenidamente.

El conjunto únicamente en el septimino.

La casa Lonit Freres de Bordeaux puede ofrecer, de hoy en adelante un nuevo producto, de gran alimento para las empresas. *Compota de tenores.*

Es decir, que del naufragio solo consigue salvarse nuestro paisano el baritono Carbonell.

Reciba nuestra enhorabuena.

LAS MUJERES MÉDICAS EN RUSIA.

El día 15 de este mes festejaban en San Petersburgo el décimo aniversario de su creación los cursos académicos de medicina para mujeres.

Primeramente celebraron una función religiosa en la iglesia del Hospital Nicolás, donde se halla establecida la clínica especialmente para ellas dedicada, y después, en una reunión en que discípulas y profesoras se confundían fraternalmente, dióse lectura de varios telegramas de felicitación que les enviaban de diferentes puntos del Imperio.

Las asistentes á la reunión contestaron con telegramas de gracias á todos los de felicitación, y especialmente á una señora filantrópica que había cedido generosamente 50 000 rublos para gastos de fundación de aquel establecimiento.

El carácter modesto de estas fiestas de aniversario respondía perfectamente á los sentimientos íntimos de aquellas mujeres-médicas, cuya existencia como tales se halla amenazada.

El éxito moral de la escuela de medicina para las mujeres es muy grande; los servicios hechos á la sociedad rusa por esas mujeres, muy dignos de ser tenidos en cuenta. Hicieron sus pruebas en los campos de batalla de Servia y de toda la península de los Balkanes, y varias de aquellas mujeres intrépidas fueron premiadas con cruces por su arrojo y su infatigable actividad.

En el modesto puesto de médico de pueblo, las antiguas discípulas de la escuela de medicina han sido la providencia de una porción de regiones donde dejaban á los enfermos abandonados á la gracia de Dios, á la fuerza de su temperamento, cuando más á los empíricos cuidados de los *feldschers* ó curanderos, ó lo que es lo peor, á los brebajes y drogas de las brujas y embaucadoras, cuya raza no ha desaparecido por completo en el Imperio moscovita.

La mortalidad en los niños alcanzaba proporciones alarmantísimas; la higiene de la infancia es cosa desconocida en aquel país.

Y apesar de todo esto, el estado de la escuela de medicina para mujeres es muy precario. La desgraciada política, que en Rusia más que

en ningún otro país del mundo ha de mezclarse en todo, ha puesto en peligro la existencia de esa científica y humanitaria institución.

Y es que de unas mil personas que durante diez años se han sentado en los bancos de aquellas aulas, solamente cuatro se han visto complicadas en procesos políticos.

El Gobierno ha hecho de la excepción regla general, y como los dedos se le antojan huéspedes, teme que cada una de aquellas muchachas se convierta al salir de la escuela de medicina en una Vera de Sassoulitch ó en una Sofia Porwka, y ha tomado la determinación de suspender indefinidamente las clases cuando las discípulas que actualmente asisten á ellas hayan terminado la carrera; es decir, dentro de dos ó tres años.

El verdadero motivo de esta decisión es, como acabamos de decir, el miedo del Gobierno; pero el decreto que de ello trata se guarda mucho de decirlo, y se busca un pretexto plausible para apoyarlo.

El hospital Nicolás, donde desde hace diez años está establecida la clínica, es un hospital militar.

El sitio no podía estar peor escogido para el estudio de las enfermedades propias de la mujer y de los niños, que interesan especialmente á esas discípulas. Pero ¡en diez años no han podido advertir esa falta! Además que en ningún hospital de Petersburgo hay secciones especiales para esos padecimientos.

La mayor parte de las antiguas discípulas de esa escuela han hallado colocación ó una clientela numerosa. Hay 53 colocadas en pueblos por los zemstvos provinciales (diputaciones); 40 practican en distintos hospitales de las grandes ciudades, 123 desempeñan las funciones de practicantes en el hospital Nicolás y 30 tienen clientela particular.

Hasta ahora varias diputaciones provinciales mantienen 30 ó 32 discípulas en la escuela de medicina durante toda la carrera.

Así se comprende que la noticia de que iban á suprimir la escuela de medicina ha producido verdadera sensación, no sólo en Petersburgo, sino también en diferentes puntos del Imperio.

El decreto del Gobierno deja, sin embargo, alguna esperanza. Las clases podrán subsistir si otro establecimiento, que no sea el hospital Nicolás, les abre las puertas, dice el decreto, y como la institución es muy popular, no dejarán sus partidarios de hallar medios de favorecerla.

Así lo hacen esperar al menos el caso de que se les han hecho cuantiosos donativos; un personaje anónimo ha ofrecido 25.000 rublos; un comerciante de Moscon ha prometido dar 5.000 rublos á la institución y otro banquero de la misma ciudad se halla dispuesto á darles un capital de 200.000 rublos si la Duma (Ayuntamiento de Petersburgo) se decide á proteger la escuela de medicina.

La comisión de profesoras ha dirigido una petición en ese sentido á la corporación municipal de Petersburgo, la cual se supone que accederá á lo que piden.

SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante 2 de Diciembre de 1882.

FLETUS ET STRIDOR DENTIUM

El momento tan temido del Gobierno, que, para nuestra infelicidad, nos rige, se aproxima á pasos agigantados.

Dentro de breves días, despues de larga clausura explicable sólo por el miedo que ha embargado los ánimos de los prohombres

bres de la fusión, las Cámaras volverán a abrir sus puertas y el régimen constitucional funcionará regularmente; que es lo que hemos deseado y pedido con insistencia cuantos nos interesamos en la suerte de las instituciones felizmente restauradas en nuestra patria.

Mucho ha temido el Gobierno fusionista á las Cortes, cuando sin motivo ni causa, siquiera hayan sido aparentes, ha dilitado la reapertura de las Cámaras hasta que humanamente le ha sido imposible lograr sus anti-constitucionales propósitos.

Pero lo pasado, pasado, y pensemos en lo porvenir; pensemos en la nueva legislatura y compadezcamos á los fusionistas, á quienes no esperan sino horas de amarguras y suplicios que no tendrán que envidiar nada á los que el vate florentino puso en su temido infierno.

Si, compadezcamos á los políticos, que quieran ó no quieran, tendrán que oír las acusaciones y censuras de los hasta ayer sus más afectuosos amigos; compadezcamos á los desatentados fusionistas, á quienes negaran el agua y el fuego los hombres que ayer se sumaron en sus filas, y hoy, llamándose á engaño, les piden estrecha cuenta de sus promesas no cumplidas, de sus no realizados planes salvadores de la Hacienda española, de aquellos halagüeños ofrecimientos que desde la oposición hicieron, de tanta palabra vana, en fin, como dijeron á guisa de sentencias cuando auguraban para la patria males sin cuento si seguía gobernando el partido conservador, y usurpando sus indiscutibles al Bú y al Coco, antes de razón que ponen espanto en el ánimo de los niños, trataron de asustar al país, que está, por fortuna, curado de espanto.

Compadezcámosles, porque dignos de compasión son los políticos que viven engañados; y los miembros de la fusión, de esa amalgama política, ó si se quiere, pastel servido al país por el Sr. Sagasta, se han engañado á sí mismos.

Creyeron atraer en torno suyo, como dóciles ovejas, á elementos políticos que buscaban ansiosos una ocasión oportuna para renunciar al logro de sus quiméricas empresas; quisieron ser los pastores de la grey, y á la postre se ven requeridos de desahucio por propios y extraños.

Todos, amigos de ayer y enemigos de siempre, creen que tienen mejores títulos que los que ostenta la fusión para alzarse con la bandera del partido liberal-dinástico.

Compadezcamos á los políticos que militan en las mermadas filas de esa quisicosa que es llamada fusión, porque muy pronto alzarán su voz en las Cámaras representantes dignísimos del país, pidiendo al Gobierno que preside el Sr. Sagasta, cuenta estrecha de su funesta administración, y entonces, *ibi erit fletus et stridor dentium*.

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de «La Libertad», diario que según anunciamos oportunamente, viene al estadio de la prensa á defender la política iniciada por el Duque de la Torre.

Después que el colega hace una breve reseña histórica del partido progresista, escribe los dos siguientes párrafos que condensan su actitud y sus ideales:

«Las circunstancias han cambiado; un monarca educado en países sinceramente constitucionales, ocupa el trono de nuestra patria, y se muestra decidido á abrazar la bandera de la libertad que simboliza nuestros ideales.

En tales condiciones, la razón de nuestra pasividad no existe: somos monárquicos democrá-

ticos, y cuando un monarca democrático también rije los destinos de la patria, nos encontramos necesariamente por la ley de los hechos, alrededor de su trono.»

En un bien pensado artículo que inserta bajo el epígrafe de *Elecciones*, exhorta á sus correligionarios á acudir á los comicios, pues si bien dice que los manejos y favoritismos de que se valen los hombres de la situación, hacen imposible el triunfo de las oposiciones, cree que se debe cooperar á la reforma de nuestras costumbres políticas y á levantar el sagrado derecho del sufragio á la altura que dignamente debe ocupar, lo cual consideramos difícil, sino imposible, interin rija los destinos de la patria el ex-jefe de los progresistas D. Práxedes Mateo Sagasta.

Terminamos devolviendo al nuevo compañero el saludo que nos dirige y deseándole muchas suscripciones y dilatados años de vida, sin percances desagradables en estos tiempos de mentida libertad fusionista.

Van trascurriendo días y más días, se aproxima á pasos agigantados el de las elecciones, y no sabemos si el Comité fusionista de esta localidad se ha reunido para designar los candidatos que se presentan por esta circunscripción, ó si de más altas esferas se imponen al mismo Comité los nombres de los que han de optar á la Diputación provincial.

Hasta ahora la prensa no ha hecho otra cosa que hacerse eco de rumores más ó menos fundados, desmentidos unas veces por el periódico ministerial y no desmentidos otras, resultando que no podemos dar fe á ninguna de las versiones echadas á volar sin duda por los mismos interesados, con el propósito de crear entre las oposiciones la indecisión y la zozobra, ó con el objeto de tener la gloria, «El Constitucional Dinástico», de desmentir categóricamente todo lo que sobre el particular se haya dicho y escrito.

Como nosotros no podemos admitir que el gobierno liberal del Sr. Sagasta haga uso de la imposición y de la arbitrariedad, puesto que así solo ha procedido el gabinete conservador según testimonio autorizado del colega sagastino, preciso es creer que tanto el Comité de Alicante como el de Elche, habrán elegido ya las personas que han de figurar en candidatura, haciendo caso omiso de las indicaciones que según se cree ha hecho á este objeto el Ministro de la Gobernación de acuerdo con el señor Lopez Somalo, por consecuencia y resultado de su reciente viaje á Madrid.

Esperamos que el diario ministerial, pondrá en claro este asunto, para saber á qué atenernos.

«El Graduador», reproduce ayer el suelto en que dábamos cuenta de la conferencia habida en el edificio de la calle de Gravina entre el Sr. Lopez Somalo, D. José Maestre, de Elda, y el Sr. Escalambre, y nos pregunta después si sabemos quién ha dado ocasión á la cordial conferencia.

Tendríamos mucho gusto en poder contestar al colega, pero nuestros informes no alcanzan á tanto.

Si «El Graduador» tuviera la bondad de ponernos en antecedentes, se lo agradeceríamos en extremo, pues quizás nos servirían de mucho en las circunstancias que atravesamos.

No nos atrevemos á pedir esos informes á «El Constitucional Dinástico», que como de casa puede saberlo, porque decididamente no obtendremos respuesta.

Es como el criado del cuento, que por un oído le entra y por otro le sale.

Lo que no le conviene, por supuesto.

Nada menos que contra cuatro periódicos dirige ayer su artículo editorial el diario sagastino.

¿Y qué es lo que en resumen dice nuestro apreciable compañero á «El Graduador», «La Unión Democrática», «El Serpis» y EL ECO DE LA PROVINCIA? Nada. Redúcese el trabajo del colega á combatir la coalición que supone han formado los citados

colegas para censurar los actos de sus amigos, pero no aclara ni destruye ninguno de los cargos formulados con tanta razón contra ellos.

Signiéndolo el sistema de siempre, sistema que estamos cansados de decir que no ha de producirle ningún efecto, quiere atenuar la responsabilidad que se exige á sus amigos por las faltas denunciadas, recurriendo al acomodaticio recurso de buscar ilegalidades y complacencias sustentadas por otros gobiernos, que, discutidas á su debido tiempo, se vió que carecían de todo fundamento; pero que «El Constitucional Dinástico» no vé otra puerta abierta para guarecerse del nublado que se le viene encima, y se precipita sobre esta sin considerar que con así solo consigue poner más y más en evidencia á sus correligionarios, pues claramente se deduce de esta forma de discusión, que han incurrido en faltas censurables que, si otros las cometieron también, no releva este hecho de la responsabilidad que alcanza á los primeros.

Mucho podría escribirse, sin embargo, en contradicción al artículo que publica ayer «El Constitucional Dinástico»; pero como perderíamos un tiempo precioso sin que consiguiéramos otra cosa en la polémica que gastar pólvora en salvas, como vulgarmente se dice, preferimos dejar al colega con su manía de seguir la política del *más eres tú*, que le dá un resultado contraproducente por más crea el diario ministerial lo contrario.

Por salir del paso, el periódico fusionista, que ha cobrado nuevos bríos con la llegada del Sr. Lopez Somalo, concreta las arbitrariedades, atropellos y coacciones electorales de que nos hemos venido ocupando, á nuestra localidad, siendo así que nosotros nos hemos referido especialmente á la mayoría de los pueblos de la provincia.

Más por lo que se refiere á Alicante, debemos decirle á nuestro estimado compañero por toda contestación, que si nuestros amigos han intervenido en la formación de la Junta electoral del censo, no habrán autorizado á los municipales, estamos seguros de ello, para que vayan de casa en casa molestando á los vecinos y preguntándoles si han firmado la cédula, asunto del que, con escándalo público, se ha ocupado la prensa de Madrid y de provincias y que no se ha atrevido á desmentir el periódico de la calle de la Princesa.

Vea ahora el colega si quien escupe al cielo le cae ó nó la saliva en la frente.

Hemos conseguido romper el silencio que se había impuesto nuestro apreciable compañero «El Constitucional Dinástico», pero al romperle, lo ha hecho con tan poca fortuna, que llena gran parte de su número de ayer ocupándose de nosotros, para dejar las cosas en peor lugar del en que se encontraban.

Al tratar del suelto que anteayer reproducíamos sobre una firma que se exigió á cierto operario de la fábrica de tabacos, y cuyo individuo, por no haber tenido á bien otorgarla, ha sido despedido del establecimiento, escribe lo siguiente:

«Cualquiera creerá que el suelto dice algo. Pues no dice nada. Refiérese á no sabemos qué sugeto, que pidió la firma á un empleado de la fábrica de tabacos, el cual no se la quiso dar, y se comprende: si era posibilista ó conservador el que se la pedía estaba en su derecho negársela, porque los dependientes de aquel establecimiento en su gran mayoría son constitucionales dinásticos.»

Vamos claros. Quien exigió la firma no era conservador ni posibilista, porque en este caso no había motivo para despedir al operario que la negó. ¿No lo comprende así «El Constitucional Dinástico»?

Estamos perfectamente enterados del hecho y podemos asegurar á nuestro colega que el sugeto que reclamaba la firma, con el segundo apellido equivocado, era ministerial; y precisamente por esto, y porque el operario no se avino á firmar, se le despidió de los talleres.

Como «El Constitucional Dinástico» tra-

ta de huir el bulto en asuntos que tan de cerca le atañen, le suplicamos nos diga de nuevo si sabe algo sobre el particular, pues solo en caso negativo, estamparemos los nombres de los sujetos en cuestión, para que el rubor coloree las mejillas de estos gobernantes tan amigos de la libertad del sufragio.

Quedamos esperando la contestación.

Ha dado fin la polémica sobre la dimisión del Sr. Cabero del cargo de médico del hospital de Elda, y sobre no haber sido admitido en las Casas de Beneficencia el infeliz Ruango, muerto recientemente de hambre y de frío en la playa de Postignuet.

El periódico de cámara hubo de inclinar la cerviz bajo el peso de las argumentaciones de «El Graduador.»

Diga aquel lo que quiera, compadecemos sinceramente a los fusionistas, pues no parece sino que se hayan propuesto humillarlos en todos sentidos.

Hasta acusándoles de haber sido causa, más ó ménos voluntaria, de la muerte de un infeliz.

¡Horror!

Ha sido destinado al castillo de Santa Bárbara de esta Capital, el tercer ayudante de Estado Mayor de plazas, D. Tomás Merino Pereda.

Seguridad personal en los felices tiempos fusionistas.

Cortamos de «Las Provincias» de Valencia:

«El imperio del trabuco ha sustituido al de la ley, en los pueblos de la provincia. No hace muchos días dabamos cuenta del asesinato del ex-alcalde de Picasent Sr. Tronchon; pocos días después desaparecía el juez municipal de Aldaya, y se le encontraba cadáver en el campo. Y cuando creíamos que esos hechos tenían un carácter puramente local, que eran hechos aislados, nos ha sorprendido la nueva de otro crimen parecido, mejor dicho, idéntico á los anteriores.

Juzguen nuestros lectores. A las seis de la tarde de anteayer, regresaba del campo el vecino del pueblo de Yátova. D. José Juan, persona influyente en la comarca, que había desempeñado varias veces el cargo de Alcalde y era además jefe del partido conservador de la localidad. Al llegar junto á la puerta de su casa sonó un tiro y caía en tierra el infeliz Juan. Una bala le había entrado por la espalda, cruzándole el cuerpo de parte á parte. Recogida la víctima, se le prestaron los auxilios necesarios, pero, según nuestras noticias, ofrecía pocas esperanzas de vida.»

En otro lugar del mismo número, añade el apreciable colega:

«El atentado de Yátova ha producido la pero impresión en los conservadores valencianos. Los señores marqués de Casa Ramos, Amorós y Botella estuvieron ayer mañana en el despacho del señor Gobernador, para hacerle presente la terrible gravedad de ese hecho, y del anterior asesinato del Sr. Tronchon. Parece que el señor Loma manifestó que deploraba muchísimo lo ocurrido y que esperaba que la acción de los tribunales castigaría tan atroces crímenes.

Anoche debía reunirse con este motivo el comité del partido liberal-conservador.»

En breve, vá á ser necesario salir de casa con una ametralladora en el bolsillo.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Leo en un periódico local:

«El Ministro de la Gobernación ha hecho traición á la Monarquía...»

¡Caracoles!

Sigo leyendo:

«El Gobernador» Sr. Somalo, de acuerdo con sus amigos, ayudó á esta traición...»

Digan ustedes luego que no hay libertad... ¡ingratos!

«El Graduador publica una estadística de los diputados existentes en el Congreso, y al clasificarlos dice:

«Dos, que autorizaron con el nombre de solitarios.»

O lo que es la mismo; dos solitarias del género masculino.

Traslado á «El Constitucional Dinástico» para que analice el organismo de esos diputados «con el escalpelo de la razón, de la marmórea pila...»

Ayer publica un colega el manifiesto del Comité de conciliación electoral.

El documento es largo, y concluye así:

«¡Paso á la coalición republicana!» Adelante.

La lógica de los conservadores, según el diario ministerial, se parece á la del dómbo de Alcubilla que decia á sus discípulos explicando gramática:

«Solo hay dos tiempos: el pasado y el presente; el futuro, solo lo usan los que hacen calendarios.»

Francamente, no conocíamos esa explicación. No hay duda que «El Constitucional» es fuerte en esto de lógica ramplona.

O lógica fusionista, que es lo mismo.

Contra el director del periódico satírico que se publica en Madrid con el título de «El Pape-lito,» ha pedido el fiscal ocho años y medio de prisión.

No encontramos comentario para esta noticia. «El Constitucional Dinástico» puede sacarnos de porros.

¡Qué lo ponga!

Dice un colega que el Sr. Gobernador obsequió anteayer con un espléndido almuerzo á los Sres. Terol, Ganga y otros amigos políticos.

¿Amigos políticos... del almuerzo?

SECCIÓN OFICIAL.

El Boletín oficial de ayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros, noticiando que S. M. el Rey D. Alfonso y la Reina doña María Cristina (que Dios guarde) y SS. AA. RR. las Sras. señoras Princesa de Asturias é Infanta doña María Teresa continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

De igual beneficio disfrutan Sus Altezas Reales las Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Eulalia.

Circular del Gobierno civil señalando acotamiento al ganado lanar de la propiedad de don Tomás Orts.

Dos edictos sobre minas.

Una circular de la Junta provincial de Instrucción pública.

Anuncio de la secretaría de la capitania general de Marina del departamento de Cartagena sobre una subasta.

Edictos de los Ayuntamientos de Alicante, Villajoyosa y Juzgados de Callosa de Ensarriá, Dolores y Villajoyosa sobre asuntos de sus respectivas localidades.

GACETILLAS.

Cuestión de ornato.—Hemos visto con disgusto la reforma que se ha llevado á cabo en una casa de la calle de San Fernando, frente á la imprenta del Sr. Marcili, y en la que seguramente no ha fijado su atención la Comisión de ornato de nuestro Ayuntamiento, pues resulta de muy mal efecto en una calle tan céntrica y concurrida como es la de San Fernando, haberse permitido existiera entre dos edificios elevados otro de un solo piso que desdice del buen ornato precisamente cuando en la actualidad se están edificando en nuestra población obras como la que en la misma calle de San Fernando y plaza de Isabel II, está construyendo el Sr. D. Miguel Guardiola, invirtiendo en ella un lucido capital que al par que dá trabajo á un respetable número de obreros, será, terminada que sea, una casa digna del nombre de Alicante.

Así, pues, creemos que la Comisión de ornato no debía haber permitido reformas en la que antes nos referimos, sin la condición de haberla elevado á la altura de las que tiene á derecha é izquierda para que desapareciera el mal efecto de que nos lamentamos.

Así nos gusta.—El señor Alcalde D. Carlos Chorro, atendiendo nuestras justas indicaciones, ha dispuesto que un dependiente de su autoridad, se sitúe de servicio en la calle de Labradores, frente á la iglesia de San Nicolás para evitar el abuso que se venia cometiendo de convertir en retrete la rinconada que proyectan las puertas de la Comuñion y del Remedio de aquel templo.

Agradecemos la atención del señor Alcalde y dámosle las gracias por su celo en poner remedio

á todo aquello que la prensa denuncia y que, como en el caso presente, viene á redundar en beneficio del mejor ornato de la población.

De «El Serpis.»—Por el comandante de la Guardia civil del puesto de Cocentaina y un guardia, fueron detenidos el día 27 y puestos á disposición de la autoridad, los vecinos de dicha villa Joaquin Miqués, Vicente Blasco y Manuel Fenollar, á quienes se ocupó una escopeta, una faca y una pistola que usaban respectivamente sin la oportuna autorización.

El miércoles de la última semana se incendió en Pego una casa de campo, sita en la partida de Racous, consumiendo el fuego todo el edificio y un borriquillo, propiedad de unos pescadores de gamba.

El sábado por la noche se declaró otro incendio en el edificio donde los Sres. Sala y Miralles tiene montada una máquina de gran potencia para extraer aguas destinadas al riego. Las llamas consumieron un pajar y una cuadra contiguas al edificio principal.

SECCIÓN COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer, á igual hora de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Amalia, c. Franco, de Cartagena, con efectos.

Vapor francés Amelie, c. Bringuer, de Cádiz, con lastre.

Vapor francés Saismatchsirz, c. Vesjiz, de Garrucha, con plomo.

Laud M. C. de los Angeles, p. Quesada, de Torrevieja, con sal.

Brick italiano Lorenzo, c. Senepa, de Malta, con cebada.

DESPACHADOS.

Vapor Amalia, c. Franco, para Orán, con efectos.

Pallebot Joven Luisa, c. Coll, para Valencia, con efectos.

Vapor Besós, c. Garteis, para Marsella, con efectos.

Vapor inglés Juan, c. Blachburn, para Burdeos, con vino.

Laud Pepito, p. Rubio, para Aguilas, con efectos.

Vapor Buenaventura, c. Perez, para Argel, con efectos.

Vapor inglés Escorial, c. Deacon, para Valencia, con lastre.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—Santa Tibiana.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco Javier.

CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las ocho y media, misa conventual.

En Santa María, á la hora de costumbre, misa mayor.

SECCIÓN LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 30 de Noviembre de 1882.

Barómetro	761'58
Termómetro	15'6
Viento	N. O. Calma.
Atmósfera	Alg. nubes.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	19'6
Id. mínima durante la noche	6'8
Irradiación nocturna	»
Evaporación en milímetros	4'93

SECCIÓN DE ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche. (7^a de abono).—La zarzuela en tres actos, «La Guerra Santa.»

Entrada general, 0'75 céntimos.—Media, 0'50

A las ocho.

Establecimiento Tipográfico de Bous.

A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

LA MAGALLANA

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS
Autorizada por escritura de D. Francisco de Sales Maspons
y Labrós, Notario del Ilustre Colegio de Barcelona.

CAPITAL SOCIAL: UN MILLON DE PESETAS
Elevable á 25 millones de pesetas.

Dirección General, Barcelona, Mendizábal, 23, 2.º

Esta Compañía es la primera que en España asegura:
Contra pedriscos.—Contra accidentes personales circulando ó por la circulación en
Ferro-carriles.—Tranvías.—Coches.—Diligencias.—Omnibus, etc. mediante
una prima fija anual al alcance de todas las fortunas.—Seguros colectivos para
los obreros de fábricas, máquinas y talleres por una prima equivalente á 3 cén-
timos de peseta sobre el jornal diario.
Agente general en Alicante, D. Juan Augusto Blanquer, Lonja de Ca-
balleros, núm. 6, quien facilitará prospectos y se dan cuantos porme-
nores se necesitan.

SORDOS

Curación rápida y completa de la oñm sordera y de todas
las enfermedades del oido por crónicas que sean.
Consultad por carta al Doctor Mateos, Aldana, 12
Barcelona.

MAS DE 4.000 CURACIONES

VAPORES-CORREOS

DE

la compañía **Trasatlántica**

(ANTES DE A. LOPEZ Y C.)

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Servicio para Colon y Pacifico.

SALIDAS DE	
BARCELONA	los dias 4 y 25
VALENCIA	» » 5
MALAGA	» » 7 y 27
CADIZ	» » 10 y 30
SANTANDER	» » 20
CORUNA	» » 21

} de cada mes.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cadiz admiten carga y pasaje para
las PALMAS (GRAN CANARIA) y VERACRUZ.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cadiz, y los que salen el 20 de Santander,
y el 21 de Coruña, enlazando con servicios anillanos de la misma Compañía Trasatlántica
en combinacion con el ferro-carril de Panamá y linea de vapores del Pacifico, toman carga
y flete corrido para los siguientes puertos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon todos los principales puertos del Pacifico, como
Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como
Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como
Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á Familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes
de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, y Puerto-Rico y sus litorales, 35 du-
ros.—De tercera preferente con mas comodidades, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos
para Habana.

SEGUROS.—La compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar
las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles dirigirse á Faes hermanos y compañía, Alicante.

Jarabe pectoral balsámico

CONTRA

TODA CLASE DE TOSES

POR REBELDES Y CRONICAS QUE SEAN

DEL

DOCTOR GADEA

San Francisco 24 y 26.—Alicante.

La tos catarral; la tos seca que padecen los individuos nerviosos y asmáticos; la
tos ronca y pertinaz sintomática de la tisis; la tos ferina ó de coqueluche, desapa-
recen ó disminuyen con el uso de este jarabe.

Consultense los prospectos que se dan gratis en todos nuestros depósitos.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA de BENET.

Esta preparacion hecha por un método especial posee la
propiedad de ser Depurativa, Refrescante y Anti-sifilitica,
tiene una concentracion superior á muchas preparaciones
de su clase, reuniendo además un sabor tan exquisito que
llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor,

Farmacia de Benet y Roman, Mayor, 4,
frente al paseo de Mendez Nuñez. Alicante.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, facil y económicamente,
toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable,
para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el us-
doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto
que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los
que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa varied-
dad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los
aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (u edio paquete) del *gelati-
noso* en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agiténdole de vez
en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el
gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otro
vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recrea-
que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de mel-
lon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, deternera ó de cual-
quier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endul-
zarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego
la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida,
se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que
se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gela-
tina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun prin-
cipio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la opera-
cion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe
de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propie-
para alimento de los niños y de las personas que entran en la conva-
lescencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isa-
bel II, (antes de las Barcas), Alicante.

Curacion radical de las en-

fermedades secretas por mi método, basado en recien-
tes investigaciones científicas, aun en los casos mas
desesperados sin desorden alguno de las funciones.
Igualmente cura las consecuencias molestas de los pe-
cados de la juventud, neurosis é impotencias.

Se garantiza la discrecion.

Envíese una descripcion exacta de la en-
fermedad.

Dr. Bella, PARIS, 6, Plaza de la Nation.

Miembro de varias sociedades científicas.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José María Parreño, encontrará el
público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y estran-
jera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfile-
res, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, som-
brillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, para-
guas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de
música, petacas, carteras, portamonedas cepillos, hules y gutapercha
portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.
Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extran-
jero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada
fábrica «La Rosario.»

Planchas de vapor silietas de tigera y de sombrilla para señoras y
niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cámaras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.